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滨江品质提升：

今年启动苏州河
沿线规划设计

对于市民关心的黄浦江滨江
品质提升，杲云告诉记者，黄浦滨
江从复兴路到南浦大桥、外马路一
带，还将有1280米的亲水平台将
于今年建成，年底向社会开放。外
马路沿线防汛墙的艺术改造年内
也将完工。同时结合老码头、老仓
库，打造“老上海味道”，给市民一
个新的休闲观光区域。

“我们也在在积极与江南造
船厂衔接，希望能够在原来的江
南造船厂这块区域有更多的滨
江空间开放出来，将来能在这里
增加更多文化体育活动设施，让
市民能在这里更好的享受文化，
进行运动。”

杲云还透露，除了黄浦江滨
江，今年对于苏州河沿线的打通
改造也开始启动。“今年要重点做
苏州河沿线的规划设计，那边有
很多老建筑，可以给市民带来不
一样的感受和体验。将来希望能
和外滩连接起来。但这块区域空
间很小，设计难度比较大，现在也
正在做方案。”他表示。

四大品牌建设：

今年将结合进口博览会
拓展支马路商业价值

黄浦区是上海的商业大区，
仅仅是老字号，黄浦就占到了全市
总量的约一半。杲云表示，对于老
字号，今年将在体制机制上结合国
有企业改革给予它新的动能，同时
鼓励老字号创新。“无论是工艺也
好、包装也好，包括文化元素的结
合，希望能赋予老品牌更多新的内
涵，焕发出新的活力。”

对于品牌打造，黄浦江今年
则将营造更好的环境，吸引那些
还没有进入中国市场的品牌，尤
其是品牌的首入店，通过更多的
政策扶持，吸引首入品牌能集聚
到黄浦尤其是南京路、淮海路。
对于已有的品牌，则希望能更多
地融入品牌文化元素，和消费者
的互动性、体验性更强，使得品
牌文化更好地植入到消费者中。

即将在上海召开的中国国
际进口博览会，对于黄浦区也是
一次机遇。杲云表示，黄浦提出
了“6+365”的概念。“虽然展览6
天在虹桥商务区，不过很多参展
的品牌商家对黄浦兴趣也比较
大，我们也正在积极对接一些品
牌，希望能更多地进入我们成熟
的商业街。”

杲云还透露，结合城市更新，
今年黄浦区还将尝试拓展支马路
的商业能级。“像南京路、淮海路
旁边的支马路，现在相对是一些
能级较低的商业，我们希望能逐
步拓展出来，吸引那些有特色但
可能对中国市场还不太熟悉的一
些品牌能进驻到这些支马路上。
对于他们来说是一种试水，对于
我们来说则是把消费者引入到很
多很有特色的支马路中去。”

中心城区老城厢探索精细化管理
杲云代表：加快居委干部年轻化吸引青年参与社区治理

今年春节后，文庙
地区开始了综合治理，
黄浦区将探索在这片
老城厢实施更精细化
的综合治理模式。全
国人大代表，黄浦区委
书记、区长杲云昨天在
全国两会现场接受记
者专访时表示，今年黄
浦还将在外滩等部分
街道试点打通社会治
理“四张网”，同时加
快居委干部的年轻化
来吸引更多青年参与
社区治理。

本报北京专电 青年报特
派记者 刘晶晶

“黄浦区的老城厢量非常
大，2016、2017年我们就对全
区进行了综合治理，2016 年
治理的老城厢总量有22万平
方 米 ，去 年 有 40 多 万 平 方
米。今年将重点对文庙地区
进行综合治理。”杲云表示，与
前两年相比，文庙综合治理的
标准更高。

文庙地区是老城厢文化
保留比较完整的区域，有上
海文庙、小桃园清真寺、上
海特别市临时政府旧址等

文物保护单位和普育里、西
仓桥街 141 号等文保点，另
外有 9 个很有特色的里弄小
区。“我们对整个区域进行
了规划设计，通过规划设计
要把原来的一些风貌恢复
出来，对新建的建筑进行减
法。”

杲云告诉记者，为了更
好地体现老城厢特点，在文
庙的综合治理中会关注对
文 化 元 素 的 挖 掘 ，包 括 文
庙，包括敬业中学等一些历

史比较悠久的学校，凸显文
化元素。“希望将来这里是
最能够体现老城厢文化的
重要区域，文化味道能够更
浓。”

老城厢的房屋形态老旧，
二级以下旧里高达7成，公共
配套设施较少，在这次治理中
也将和解决民生结合在一起，
在拆违的同时，道路修缮、燃
气入户、改造厨卫、为老设施
更新等民生工程也同步推进，
消除安全隐患，同时增加配套

公共服务设施，如邻里公园与
口袋公园等。文庙路的架空
线也将进行入地改造，让老城
厢的天际线更干净。“通过修
缮、改造，让群众生活更方便，
也更加安心。”杲云说。

在文庙区域环境综合整
治中，也将探索老旧小区精细
化的综合管理新路子。街道
将辖区的1.2平方公里划分为
32个网格，每个网格通过政府
购买服务的方式由专人管理，
为网格内的小区居民服务。

此外，在城市治理方面，
黄浦区今年还将重点聚焦外
滩、人民广场、南京路、淮海路
及衡复风貌保护区，以“美丽
景区”、“美丽街区”、“美丽家
园”为重要抓手，全力打造黄
浦“精细化工作”品牌。“不仅
仅是文庙地区，综合治理还会
在10个街道拉开，希望通过今
明两年的努力，让黄浦区每个
街道都创建成‘无违’街道，让
区域环境综合治理得到全覆
盖。同时也会推出一批示范
性的‘美丽家园’，通过两三年

的时间让黄浦的社区都能成
为‘美丽家园’。”

而打造这样一个“家”，需
要的是全社会的共治、自治。
杲云告诉记者，这些年来，黄浦
区以区域党建为平台，打造党
建、团建引领下的社区治理综合
平台，调动区域内的单位、社会
力量一起参与到社区共治。在
这当中，如何吸引更多青年参与
到社区治理，杲云表示确实是一
个很关键的问题。

“我们目前正在加快居委
干部的年轻化，现在已经有很

多包括‘90后’的年轻人已经
参与到居委会工作、社区工作
中来，这个比例正在逐年提
高。尤其今年是换届，年轻人
比例应该还会明显提高。”他
告诉记者。

杲云表示，青年人会用更
活跃的思维方式凝聚发动更
多年轻人参与到社区治理当
中。“我们给每个居委会提供
了45万元工作经费，这些钱用
来做什么要听居民意见。居
委会的年轻干部就很容易和
年轻人交流意见，更多地听取

年轻人的意见，然后把大家一
些共同的想法付诸实施，年轻
人会觉得自己价值体现出来
了，可以更好地吸引他们融入
进来。”

此外，黄浦区也会继续支
持像“海燕博客”这样年轻人喜
欢的载体，凝聚更多青年。杲
云说，不仅仅是居住在社区的，
还包括周边一些楼宇、单位的
年轻人，一起带动起来，共享资
源，发挥聪明才智，促进大家参
与社区治理的积极性。“把这个
家打造得更温馨。”

在这次全国两会期间，杲
云代表曾经提出过建议，在城
市管理精细化中要加强管理
数据与平台的互通融合。据
透露，黄浦区今年也将开展一
些试点。

杲云告诉记者，目前在黄
浦区，城市管理有三张网。一
是城市网格化的网，二是公安
系统的一个网络，第三个是社

会综合治理的网络。黄浦区
今 年 则 要 推 出 第 四 张

“网”——去年刚刚构建好的
针对企业管理的市场监管网
格化管理网，并准备将这四张
网形成连通。

“原来这些网都各自为
政。像城市网格化涉及到较
多的是窨井盖、垃圾桶等等
类似于这样的一些物资设备

的日常管理；公安涉及到的
是一些人的管理、突发事件
的管理；综治办则是有关社
会安全方面的；市场监管是
针对企业的。而一个社会是
这些元素叠加在一起的。”杲
云表示，如果四张网打通，就
可以呈现出一个立体的区
域。“有些信息通过跨平台互
通，及时把另外一个力量调

动起来，有些很复杂的事情
大家可以联手来治理。部门
之间可以形成合力，联情联
动，共同处置。”

杲云告诉记者，今年黄浦
区将首先在区内的一些街道
如外滩街道等试点，打通平
台，打通后台数据。“试点街道
的选择先考虑是一些大客流、
要求比较高的区域。”

加快居委干部年轻化吸引青年参与社区治理

今年在部分街道试点打通社会管理“四张网”

老城厢将探索精细化综合管理新路子

杲云代表。 青年报记者 刘晶晶 摄


